

Quién entiende: reforma de pensiones no les gustó a las AFP ni a "No + AFP"

Viernes, 17 de Enero de 2020 - Id nota:900773

Medio : Publimetro
Sección : Cronica
Valor publicitario estimado : \$1399200.-
Página : 6
Tamaño : 25 x 16

[Ver completa en la web](#)

06 publimetró

CRÓNICA WWW.PUBLIMETRO.CL
VIERNES 17 DE ENERO 2020

Quién entiende: reforma de pensiones no les gustó a las AFP ni a "No+AFP"

Ni a las administradoras ni a quienes abogan por eliminarlas quedaron del todo conformes con la iniciativa, mientras el Ejecutivo defiende que esta sí mejorará las pensiones y sí cambia el modelo como lo conocemos ahora.



PABLO CONTRERAS PÉREZ
www.publimetro.cl/d/economia

Cambiando bastante su idea original, el Gobierno presentó su nueva propuesta para reformar el cuestionado sistema de pensiones, añadiéndole toques de solidaridad y reparto, elementos antes descartados.

Porque si la primera iniciativa no introducía cambios en las AFP y se incrementaba la cotización en cuatro punto porcentuales -lo que iba todo al fondo individual de cada trabajador- ahora se pone sobre la mesa un 6% extra de ahorro, de los cuales solo una mitad iría a la cuenta personal del afiliado, mientras que la otra mitad se irá a un fondo colectivo para mejorar las actuales y futuras pensiones.

Cambios que en la industria no agradaron. "Esta propuesta genera un debilitamiento en las cuentas personales de los trabajadores", sostuvo ayer el gerente gene-

ral de la Asociación de AFP, Fernando Larraín, tras la cuenta pública del gremio. Y agregó que esta reforma está perdiendo la oportunidad de subir las pensiones en un monto mayor a las generaciones futuras".

Tampoco agradaron medidas como que se pretenda que las administradoras devuelven parte de las comisiones cobradas cuando haya pérdidas en los multifondos. "Estas medidas lo que no pueden hacer es debilitar los atributos que tiene el sistema", dice Larraín, quien prevé que las AFP pueden cambiar la forma de invertir los ahorros de los trabajadores para evitar pérdidas por el reembolso de esos cobros. "Lo que no puede pasar es que una reforma de pensiones termine erosionando uno de los atributos del sistema: la rentabilidad de los fondos", aseguró Larraín.

En tanto desde la coordinadora "No+AFP", expresan que estos cambios demuestran que "ha sido la movili-



La iniciativa se acerca a posturas de la oposición, pero aún así no hay reparos desde ese sector. | AGENCIAUNO

zación permanente y el estallido social de octubre los que han corrido el cerco de este sistema totalmente injusto". Pese a ello, expresan que la propuesta del Ejecutivo "persiste en mantener el sistema de cuentas individuales que ha demostrado ser un absoluto fracaso".

Por el contrario, José Luis Ruiz, docente de Unegocios de la FEN de la U. de Chile y quien fue parte de la Comisión Bravo -instancia que hizo una propuesta de reforma al sistema previsional-

señala que la propuesta actual tiene mucho de lo que se concluyó en dicha instancia, "particularmente con aumentar la tasa de cotización de manera urgente en el sistema y destinar una parte a financiar solidaridad".

Pero el Gobierno defiende que se introducirá mayor competencia al sistema de las administradoras actuales, lo que implica que "el sistema tal como lo conocíamos, va a ser otro, absolutamente, y por lo tanto se está tocando profundamente a

las AFP", sostuvo la ministra del Trabajo, María José Zaldívar. Mientras que desde "No+AFP" afirman que "pretender incorporar a otros actores a la administración de los ahorros previsionales no tiene sentido".

Dos administraciones

La propuesta reafirma que el actual 10% que todos los trabajadores cotizan seguirá en manos de las AFP, mientras que el 6% extra se irá a este ente público llamado Consejo Administrador de los

"Estas medidas lo que no pueden hacer es debilitar los atributos que tiene el sistema"

Fernando Larraín, gerente general de la Asociación de AFP

Seguros Sociales (Cass).

"Lo que sí es claro, es que un nuevo administrador del sistema va a generar nuevos costos, y va a generar un nuevo cobro de comisión a los afiliados", alertó el gerente de las AFP.

Y Ruiz no se arriesga a asegurar que cumpla con la promesa que todos los actuales y futuros jubilados esperan. "El sistema introduce más complejidad y al ser algo que aún no comienza, hace difícil pronosticar si logrará el efecto esperado, que es tener las mejores condiciones que optimicen la pensión a recibir", concluye el académico.